



# L'interview

## de Léonore Moncond'huy, maire

### QUELLES SONT VOS PRIORITÉS POUR 2025 ?

Elles sont trois : préserver l'essentiel, renforcer les liens sociaux et tenir parole sur la transformation de la ville.

### COMMENT CES PRIORITÉS SE DÉCLINENT-ELLES FACE AUX DÉFIS BUDGÉTAIRES ?

C'est non seulement une année difficile, mais une période difficile qui s'ouvre à nous. Les collectivités sont lourdement mises à contribution, et de manière brutale, pour résorber le déficit de l'État. Poitiers ne fait pas exception. Cela nous pousse à réinterroger nos politiques, en ayant à cœur de préserver l'essentiel.

### QU'ENTENDEZ-VOUS PAR « PRÉSERVER L'ESSENTIEL » ?

Les services publics de la Ville sont en première ligne des besoins de proximité de nos concitoyens. À l'heure où certains services publics disparaissent, comme La Poste à Bellejouanne, nous nous engageons à conserver nos 6 mairies de quartier, et à maintenir l'accueil humain des

usagers. Préserver l'essentiel, c'est tenir bon sur les piliers de notre action municipale que sont la justice sociale, l'écologie et la démocratie, mais aussi, et au regard des événements récents, ne pas revenir sur la « priorité quartiers » que nous renforçons depuis 2023. L'action municipale dans les quartiers prioritaires est une priorité absolue, autour du renforcement de l'éducation, de l'accès à l'emploi, des liens sociaux, et de la sécurité au sens large. Le service public de médiation sociale, impulsé en 2024, prendra pleinement effet en 2025 avec le recrutement de 8 médiateurs qui réguleront les petits conflits du quotidien et apaiseront l'état d'esprit général de la ville.

### QUELS SONT LES GRANDS RENDEZ-VOUS À VENIR ?

2025 sera une année enthousiasmante. Les liens sociaux se construisent notamment autour d'événements fédérateurs : nous aurons la fierté d'accueillir le Tour de France Femmes, une belle reconnaissance de l'engagement pionnier de notre

territoire pour le sport féminin. Face à l'engouement général, et malgré les contraintes, nous reconduirons aussi la fête du Pont-Neuf, un événement fortement apprécié des Poitevines et Poitevins, pour inscrire dans la durée un rendez-vous festif avant la rentrée. Et puis il y aura aussi la Fête des associations en septembre, qui sera l'occasion de rassembler et de soutenir les acteurs associatifs.

### EN PLUS DE CES TEMPS FORTS, EST-CE QUE DES INITIATIVES FAVORISANT LE LIEN SERONT D'ACTUALITÉ ?

Nous allons poursuivre ce qui marche : par exemple, Vacances pour toutes et tous, un vrai succès pour les enfants et les familles, qui permet l'évasion mais aussi la mixité. Nous l'avons testé l'an dernier pour les aînés et, face aux résultats très positifs, nous allons doubler en 2025 le nombre de bénéficiaires des sorties. Une Maison des aînés va par ailleurs voir le jour, pour renforcer les actions de la Ville et des associations dans la lutte contre l'isolement des aînés.

## QU'EN EST-IL DE LA TRANSFORMATION DE LA VILLE ?

Nous tiendrons parole en poursuivant la dynamique impulsée depuis 5 ans. De nombreux projets vont aboutir en 2025 comme La Caserne, transformée

en un grand tiers-lieu associatif, artisanal, avec une nouvelle auberge de jeunesse. C'est le projet qui va donner le coup d'envoi de la métamorphose du quartier gare. Nous inaugurerons aussi l'école Andersen aux Couronneries, rénovée et agrandie, qui est très attendue.

## ET LA SOBRIÉTÉ DANS TOUT ÇA ?

La situation budgétaire nous oblige à réduire la voilure, notamment en matière de communication, d'événementiel. Nous mutualisons autant que possible les services entre nos différents équipements, ou nous réduisons leur amplitude d'ouverture, par exemple pour la baignade de Tison qui n'ouvrira plus en septembre. Cette année, nous faisons des efforts de sobriété dans notre fonctionnement municipal, pour maintenir notre niveau de soutien aux associations, notamment les maisons de quartier, essentielles pour le lien social. Nous aurions souhaité pouvoir renforcer les subventions des associations, des clubs sportifs, car, comme nous, tous subissent l'inflation. Nous regrettons de ne pas être en capacité de le faire, mais nous avons sanctuarisé l'ensemble des enveloppes qui leur sont allouées. Par ailleurs, certains investissements engagés depuis le début du mandat sont aujourd'hui des sources d'économie, comme ceux réalisés sur l'éclairage public, désormais en led, ou ceux liés à la rénovation thermique dans les écoles.

## Y AURA-T-IL DES PROJETS STOPPÉS NET ?

Nous envisageons de décaler le lancement de nouveaux projets, mais les chantiers en cours se poursuivront.

## QUOI DE NEUF POUR LE BOIS DE SAINT-PIERRE ?

Nous avons repris la gestion de la piscine, appréciée des familles, qui relevait de Grand Poitiers mais s'avérait extrêmement dispendieuse en eau et en budget. Pour éviter sa fermeture,



© Yann Gachet - Ville de Poitiers

nous avons opté pour un modèle plus durable : un lagon. Ce type de piscine, moins coûteux, permet de maintenir une baignade de loisirs sans compromettre nos finances. Nous nous mobilisons aussi pour que, dès cette année, le bois de Saint-Pierre puisse accueillir encore plus d'activités d'éducation nature comme des classes vertes et des séjours en plein air pour les enfants de Poitiers.

## QU'ALLEZ-VOUS FAIRE POUR AMÉLIORER LA PROPRETÉ ?

Nous savons que la propreté est une attente forte des Poitevines et des Poitevins. Nous avons lancé avec Grand Poitiers un plan déchets en 2024, qui nous permet d'agir sur tous les leviers : efficacité des collectes et des aménagements, communication, médiation, et sanction si nécessaire. Les équipes au service de ces objectifs seront renforcées en 2025, notamment avec la création d'une brigade verte pour lutter contre les déchets diffus dans les quartiers.

## Y A-T-IL D'AUTRES SUJETS IMPORTANTS OU QUI VOUS TIENNENT À CŒUR ?

L'engagement pour l'emploi pour tous reste une mobilisation constante de l'équipe municipale. La démarche Territoire zéro chômeur de longue durée est un grand succès : le cap des 100 emplois créés est dépassé ! Les « jobs dating », rendant l'emploi public plus accessible à la jeunesse des quartiers, seront reconduits.

Côté mobilité, la fermeture du parking Notre-Dame a été un coup dur en 2024. Des solutions alternatives ont été mises en place en urgence pour faciliter l'accès au centre-ville, comme le bus gratuit le samedi. Je salue le fait que Grand Poitiers maintienne cette mesure en 2025. Enfin, notre patrimoine concentre nos efforts et notre fierté ! Les travaux au Palais et à Notre-Dame-la-Grande vont bien avancer grâce au soutien de divers acteurs et mécènes. Plus de 150 entreprises du territoire et de nombreux citoyens y ont déjà contribué ! Qu'ils en soient ici vivement remerciés.

## QUELS SONT VOS VŒUX POUR 2025 ?

Je souhaite à toutes et tous de trouver en Poitiers une ville où il fait bon vivre. Une ville solidaire, bienveillante, sûre, où personne n'est isolé, où chacun trouve sa place et des solutions à ses problèmes du quotidien, avec des services publics à l'écoute et proches des citoyens. Je nous souhaite, à toutes et tous, de renforcer les liens qui nous unissent parce que nous avons plus que jamais besoin de solidarité et de moments chaleureux partagés. En janvier, l'équipe municipale sera présente sur les marchés pour présenter ses vœux, écouter, échanger, cultiver ce lien avec les Poitevines et les Poitevins. Et, tout au long de l'année, nous invitons au dialogue lors des réunions publiques mensuelles dans les quartiers. ●